



RAPPORT D'ACTIVITE

VOLLEY BWBC ASBL

Rue de Namur, 84

5000 Beez

www.volley-bwbxl.be

BCE : BE 0431.264.473

TABLE DES MATIÈRES

Introduction	3
Mise à jour administrative	3
Identité visuelle	3
Informatique	4
Trésorerie	4
Cellule sportive	5
Composition de la cellule sportive	5
Covid	6
Championnat « Senior »	6
Forfait	6
Match Réserve	6
Demandes de changements	7
Championnat « Jeunes »	7
Championnat « Loisir »	8
Technique	8
Cellule arbitrage	9
Composition de la cellule	9
Effectifs corps arbitral	9
Désignation	9
Visionnement	10
Activités extra championnat « classique »	10
Interscholaires Ville de Bruxelles	10
Tournoi Enseignement supérieur Louvain-La-Neuve	10
Divers	10

INTRODUCTION

Afin de clarifier la situation structurelle du BWBC par rapport aux entités bruxelloises et brabançonnaises, une modification des statuts a été approuvée par l'assemblée générale de 08/05/2021.

Dorénavant, l'organisme d'administration est composé de :

- 3 administrateurs issus de l'entité brabançonne pour un mandat d'un an
- 3 administrateurs issus de l'entité bruxelloise pour un mandat d'un an
- 1 administrateur responsable de la cellule sportive pour un mandat de quatre ans
- 1 administrateur responsable de la cellule arbitrage pour un mandat de quatre ans.

Pour la saison 2021-2022, la composition de l'organisme d'administration fût :

- Pour le BW :
 - o Eric Davaux
 - o Eric Bamps (co-trésorier)
 - o Frédéric Schmitt (Cellule sportive) ;
- Pour le BC :
 - o Audrey Cathelyns (trésorier)
 - o Thibault Lycops (Cellule sportive)
 - o Cindy Jacob – remplacée en cours de saison par Quentin Ballinger
- Administrateur responsable cellule sportive :
 - o Didier Vanleeuw
- Administrateur responsable cellule arbitrage :
 - o Emmanuel Bonami

Mise à jour administrative

Suite à l'assemblée générale, l'organisme d'administration a déposé les nouveaux statuts, mis à jour les informations en banque, ...

Une étape administrative lourde mais obligatoire afin de pouvoir continuer à travailler .

Identité visuelle

Sous l'impulsion de Quentin, une nouvelle identité visuelle a été mise en place.

Informatique

Afin de suivre la transformation digitale de la société, l'association a modernisé sa gestion informatique.

Le BWBC a glissé vers Portail des associations de Microsoft afin de profiter des derniers outils Office365, des SharePoint et du cloud d'un 1To (licence gratuite pour les ASBL).

L'utilisation du cloud permettra un archivage centralisé des informations importantes de l'association.

Parallèlement, le BWBC a fait l'acquisition de 4 ordinateurs en seconde main afin d'équiper les cellules.

Un nouveau site www.volleybwbc.be est également en construction.

Trésorerie

Audrey a effectué un gros travail de reconstitution de la trésorerie.

De nouvelles procédures ont été mises en place afin d'assurer plus de transparence sur les comptes.

CELLULE SPORTIVE

On a enfin rejoué au volley plus ou moins normalement !

Dernière respectivement Liège et le Hainaut, le BWBC est la 3^{ème} force de la FVWB avec 3598 affiliés répartis en 61 clubs.

La moitié des clubs du top 10 de la fédération en termes de nombre de membres sont issus du BWBC.

	Clubs	Affiliés
1	Bruxelles Est Volley	307
2	Sporta Brussels Volley	301
3	Charleroi Volley	293
4	Barbar Ixelles Volley	280
5	Wareme VBC	253
6	Promo VT Mouscron	224
7	Rempart Nalannes VC	222
8	VC Chaumont	221
9	VC Floor-F	204
10	Villers Volley	197

Composition de la cellule sportive

- Administrateur - Responsable : Didier Vanleeuw
- Championnat senior : Didier Vanleeuw
- Championnat Jeunes : Francine Breekpot + Frédéric Schmitt pour les tournois
- Championnat Loisirs : Jean-Luc Haubrugge + Thibault Lycops
- Représentant clubs brabançons : Frédéric Schmitt
- Représentant clubs bruxellois : Thibault Lycops

Covid

Malgré le nouveau variant du COVID, et grâce à la procédure mise en place par la CS, le championnat provincial a pu se dérouler normalement.

Près de 40 matchs ont été remis, souvent dans l'urgence sans qu'aucun club ni arbitre ne se soit déplacé pour rien, Pour cela, il aura fallu beaucoup de vigilance et de réactivité de la part de la CS et de la Commission d'Arbitrage.

Une journée supplémentaire de championnat a été ajoutée au calendrier afin de permettre aux clubs de résoudre le puzzle de leur calendrier.

En raison du Covid, à l'exception des forfaits prévus et non-prévus, aucune amende administrative ne sera facturée aux clubs cette saison.

Championnat « Senior »

Lors de cette saison 2021-2022, le championnat senior du BWBC fût composé de 89 équipes.

Sauf en début de saison, l'usage de la tablette et de la feuille électronique n'a connu que très peu de problème. L'erreur la plus courante est une erreur de « download » du match ; le match de réserve étant « downloadé » au lieu du match de première causant un arrêt de la tablette au 15^{ème} point du 3^{ème} set.

La CS relève cependant quelques points négatifs dans le championnat provincial :

Forfait

Quelques forfaits ont été imposés pour absence de carte de coach ou d'assistant coach

Match Réserve

La volonté de la CS est de maintenir le match de réserve qui est une plateforme indispensable pour permettre à un plus grand nombre de joueurs de pratiquer le volley, surtout parmi les plus jeunes.

Il faut malheureusement constater, comme cela a déjà été remarqué avant la crise du Covid, que l'organisation du match de réserve devient de plus en plus chaotique, équipements multicolores et absence d'organisation sont monnaies courantes chez certains.

Si vous jugez, comme la CS, que le match de réserve doit perdurer, un appel pressant est lancé aux clubs afin d'améliorer de façon significative son organisation et son déroulement.

Demandes de changements

Les demandes de changement de match ont explosé cette saison, et pas uniquement à cause du COVID. De nombreux matchs ont été changés plusieurs fois, le record étant de 7 demandes pour le même match !

Mais un phénomène nouveau est apparu.

De tous temps, les demandes de changements étaient conviviales, les clubs prenant contact entre eux afin de se mettre d'accord, avant d'effectuer une demande.

De plus en plus fréquemment, des demandes de changements sont introduites sur le portail sans que l'adversaire ne soit contacté au préalable.

Le but étant de forcer et d'imposer un changement puisque règlementairement, l'adversaire n'a que 4 jours pour répondre, faute de quoi, le changement est accepté d'office.

Comme tout le monde n'est pas continuellement devant son écran, plusieurs clubs se sont retrouvés face à des situations ambiguës.

La CS va proposer une modification de la procédure de changement pour tenter d'éviter ce problème.

Championnat « Jeunes »

Le championnat jeunes du BWBC a réuni 62 équipes.

Une nouveauté est apparue dans le championnat des jeunes, dans certaines catégories, des divisions « A » et des divisions « B » pour des joueurs moins expérimentés ont été créent.

Un partenariat avec la province de Namur a été mis en place dans la catégorie U15 garçons.

Afin de poursuivre la valorisation du championnat des jeunes, et d'inciter tous les clubs à participer au championnat des jeunes, la Cellule sportive va proposer à la prochaine AG de modifier le mode de désignation de ses représentants aux qualifications francophones des jeunes.

Comme c'est déjà le cas dans d'autres provinces, il est proposé que les représentants aux qualifs soient issus du championnat provincial et plus d'un tournoi dont l'organisation est assez contraignante.

Lors d'une prochaine mise à jour, VolleySpike devrait pouvoir accepter les rencontres 3vs3 et 4vs4.

Suite à cette mise à jour, la cellule sportive consultera les équipes pour éventuellement étendre l'utilisation de la tablette aux championnats « jeunes ».

Championnat « Loisir »

Le championnat Loisirs a réuni 78 équipes.

Révolution chez les Loisirs, tous les clubs Loisirs ont maintenant un accès au portail.

Cela leur a permis de faciliter considérablement la procédure d'affiliation. Certains ont découvert les autres facettes du portail, notamment pour les demandes de changement et l'encodage des résultats.

Certains clubs Loisirs, ravis de cette modernité, souhaiteraient étendre les facilités liées à l'informatique.

Une réflexion est en cours pour l'utilisation de la tablette tout en gardant l'esprit « Loisirs »...

De ce côté également, une consultation des principaux concernés (les clubs) sera réalisée.

Côté compétition, il faut noter le phénoménal succès de l'introduction de divisions « Loisirs » réservées exclusivement aux dames.

Technique

Le conseil d'administration a souhaité évoluer dans la composition des joueurs/joueuses des sélections du BWBC.

Dorénavant, les entraîneurs essayeront de composer les groupes avec les meilleur(e)s joueurs- joueuses afin d'obtenir des résultats lors des inter-provinces.

Lors des derniers inter-provinces 11/11/2022 :

Classement Garçons :

1. Hainaut
2. Liège
3. Namur
- 4. BWBC**
5. Luxembourg

Classement Filles :

1. Hainaut
2. Liège
- 3. BWBC**
4. Namur
- 5. Luxembourg**

L'administrateur responsable de la cellule se tient à votre disposition pour répondre à toutes vos questions et éventuelles suggestions pour poursuivre en partenariat avec les clubs les missions de la cellule sportive qui sont l'organisation des compétitions provinciales, jeunes et loisirs du BWBC

CELLULE ARBITRAGE

Composition de la cellule

- Administrateur responsable : Emmanuel Bonami
- Secrétaire : Hamis Issa Issovich
- Responsable Formation : Patrick Brogniet
- Responsable désignation : Yvan Moisse
- Responsable Visionnage : Philippe VanBeeck

Effectifs corps arbitral

La cellule Arbitrage du BWBC compte 49 arbitres actifs dont 40 uniquement au niveau provincial, 7 au niveau FVWB et 2 au niveau VolleyBelgium.

Suite à la pandémie de Covid, nous avons eu 11 arbitres qui ont décidé d'arrêter.

Deux sessions d'examens ont été organisées. Il y a eu 6 réussites sur 7 candidatures. Mais 1 abandon pendant le parrainage pour une question de disponibilité.

Nouveauté, Un guide de bienvenu donnant toutes les informations pratiques sur l'utilisation du portail et autres procédures administratives a été réalisé pour les nouveaux arbitres.

Un arbitre est présenté à la FVWB, comme candidat à évoluer à ce niveau. Il se peut qu'un second soit proposé d'ici la fin de la saison.

Désignation

Responsable des désignations : Yvan Moisse

Cette saison, maintien des règles de priorités qui ont été définies l'année 2018-2019.

Pour rappel : Nous avons pris comme décision de désigner chaque arbitre maximum 2 fois par WE.

Une liste classait les clubs en ordre ou pas d'arbitre. Sur base de celle-ci, les matches avec les clubs en ordre étaient prioritaires en termes de désignations, peu importe le niveau.

Si deux équipes non en ordre se rencontraient et qu'il n'y avait pas de possibilité de désigner un arbitre, le match se déroulait sans arbitre même si cela était en P1.

Yvan Moisse a dû régulièrement revoir ses désignations au vu des nombreux changements de matches qui ont eu lieu au cours de la saison et pas toujours dans les temps prévus par les règlements.

Ce qui ne permettait plus toujours de trouver un arbitre disponible.

Merci à lui et à tous les arbitres pour le travail et la disponibilité.

Visionnement

Responsable visionnement : Philippe Van Beeck

Une nouvelle manière d'organiser les visionnements a été initiée cette année. Il est communiqué à chaque visionneur l'arbitre qu'il doit voir dans le mois. A lui de voir le match qui lui convient le mieux.

Ce qui a permis au moment de la réalisation de ce rapport d'enregistrer 36 visionnements. Principalement pour les arbitres qui le sont devenus dans les 3 dernières années.

Activités extra championnat « classique »

Interscholaires Ville de Bruxelles

Nos arbitres ont dirigé les rencontres dans le cadre des tournois interscolaires de la ville de Bruxelles.

Tournoi Enseignement supérieur Louvain-La-Neuve

Nous avons aussi eu à arbitrer les compétitions éliminatoires de l'enseignement supérieur à Louvain-la-Neuve (12 arbitres en une après-midi) ainsi que les ½ finales et matches de barrages.

Divers

Deux assemblées générales des arbitres se sont tenues.

En septembre et en janvier. Les thèmes abordés en janvier provenaient des lacunes relevées dans les rapports de visionnement.